
编辑：庞贵军
校对：高海鸥 张学鸿2023年6月21日 星期三04 综合f固镇

Ž田圩村ʩ梁桥村ʩ渡口村ƀƀ渡口
红糖 ʩ水上鮰鱼养殖ʩ田圩甜瓜采
摘ƀƀ2023年，全镇24个村居共185个
项目预计可实现收入近2000万元ʪž说
起镇里开展的Ž一村一品ž项目，固镇县
刘集镇组织委员张宝龙如数家珍，Ž2
月，县里印发《高质量发展十大提升行
动实施方案》ʪ其中，Ż党建引领提升行
动ż是高质量发展十大提升行动之一ʪ
行动开展以来，我们以党建为引领，以
建强基层战斗堡垒为突破口，聚焦产

业，村集体经济积蓄巨大动能ʪž
Ž当我们把流转土地的二次分红

钱交到村民手上时，他们别提有多高
兴了ʪž田圩村党支部书记张继东给记
者算了一笔账，村民每亩地每年分红
200元，再加上土地流转的每亩800元，
每亩地每年能有1000元的收益ʪ

田圩村是一个Ž留守村落ž，村
里整体土地利用率不高 ，为提高土
地利用率，田圩村以每亩地800元的
保底价格流转土地798.98亩，其中，
村集体自主经营357亩，其余托管给
种粮大户ʪ

Ž我们不仅有土地流转的保底收
入，还多了一次分红收入，再过几个月

又能领到二次分红的钱了ʪž去年，村
民张荣艳流转约45亩土地，二次分红
收入近9000元ʪ

Ž我们村集体为70岁及以上老人
购买了新农合医保，对考取重点大学
的家庭，每户奖励1000元ʪž张继东表
示，今年村集体经济收入预计能达到
150万元左右，村集体经济发展好了，
村民享受到了更多发展成果，我们做
起事来也会更加得心应手ʪ

刘集镇以高质量党建赋能乡村振
兴，实现党建与产业互融共进ʩ双向发
展ʪ去年以来，渡口村集体经济组织
和义乌糖鸣凤农业科技有限公司合作
发展甘蔗产业，用Ž企业+村委会+合

作社ž产业发展模式，村集体经济年增
收33万元ʪ

Ž甘蔗收获的季节，也是我们最忙
的时候，我们聘请周边村民给我们帮
忙ʪž糖鸣凤公司负责人陈恋告诉记
者，甘蔗的种植ʩ管理和收获环节用工
需求量大，红糖制作及其相关产品加
工过程中也需要大量工人，目前已带
动百余人就业ʪ

Ž通过整合村集体资源，放大土地
集聚效应，渡口村有针对性地引进重
点企业，增强了村集体经济的Ż造血ż
功能ʪž张宝龙认为，渡口村发展甘蔗
产业，实现了农民致富ʩ产业发展ʩ村
集体增收三方共赢ʪ

一村一品点亮乡村振兴路
üü刘集镇党建引领特色产业发展促进富民兴村

蚌报融媒体记者 尤靖文

当下，正是红薯种植关键时期ʪ6
月19日上午，在固镇县杨庙镇孟庙村，
百余名工人抢抓农时栽种红薯苗，栽
苗ʩ覆土ʩ浇水ƀƀ田间地头一派忙碌
景象ʪ今年孟庙村依托合作社专业托
管服务，开展红薯特色种植，试种1750
余亩ʪ

Ž我们选种的红薯品种是Ż西瓜
红 ż和Ż龙薯9号 ż，这两个品种的红
薯口感细腻ʩ薯香浓厚ʪž固镇县紫
涵种植专业合作社负责人任启良一
大早就来到正在插苗的红薯地里 ，
Ž土壤经过雨水的滋润，含水量大且
松 软 ，通 透 气 好 ，对 种 子 发 芽 有
利ʪž

Ž红薯生长周期短，抗自然灾害风
险能力强，亩产量高，每亩地收益能达
到3500余元，利润是玉米的3倍多ʪž任
启良给眼前的1000亩红薯地算了一笔
Ž丰收账žʪ

特色种植属于劳动密集型产业，
从最初的育苗移栽，到中后期的管理

和采摘，都需要大量的劳动力，红薯种
植也给孟庙村村民提供了一条就近务

工增收新途径ʪ
Ž我们一大早就来了，今天是红

薯插苗工作的第二天，预计还要再干
一个星期左右ʪž每天120元日结的工
资让村民陈晓莉干劲十足，Ž自家的
土地流转给了合作社，获得土地租金
的同时，还有二次分红，平时农闲的
时候过来务工，又能得到一笔Ż不菲ż
的收入！ž

孟庙村作为土地统筹经营的组
织者和生产的联营者 ，参与农业生
产全过程ʪ孟庙村党支部书记孟祥
飞说 ，孟庙村与紫涵种植专业合作
社经过协商 ，决定将红薯利润进行
五五分成 ，预计今年村集体将增收
90万元ʪ

依托合作社专业托管，盘活土地
资源，发展村集体经济，让老百姓搭上
致富快车，一颗红薯就这样甜了三头ʪ
孟祥飞说：Ž孟庙村将继续加大村集体
经济发展力度，盘活闲散土地，推广农
业生产Ż大托管ż模式，提高特色农业
产业质量，让群众享受到更多村级集
体经济发展成果ʪž

一颗红薯甜三头

蚌报融媒体记者 尤靖文 文/图

我们的节日f端午

Ž多亏纪委的同志，新建的车棚又
敞亮又安全，下班回家把电动车停在
车棚，非常方便，车子也不会日晒雨淋
了，非常满意！ž面对前来回访的固镇
县谷阳镇纪检干部，家住湖抱人家小
区的王大姐开心地说ʪ

日前 ，谷阳镇纪委在基层小微
权力Ž监督一点通ž平台上收到群众
反映湖抱人家小区没有电动车停车
棚，楼道内经常停放电动车，部分居
民将电动车放在楼道内充电 ，甚至
从家中拉起Ž飞线ž，不仅影响通行
和 小 区 美 观 整 洁 ，更 是 存 在 安 全
隐患ʪ

据了解，湖抱人家小区是还原小
区，归黄元居委会管理，住户较多ʪ自
小区建成后一直没有停车棚，Ž停车
难ʩ充电难ž成了困扰大伙的Ž烦心
事žʪ

谷阳镇纪委随即将此事反馈至黄
元居委会，组织居民代表召开专题议
事会议，讨论新建电动车停车棚ʪ在
充分听取居民意见建议基础上，黄元
居委会认真排查小区所需车棚数量需
求，积极对接城市管理ʩ消防ʩ供电ʩ物
业等部门，按照就近安全的原则，选取

小区空地或住宅楼外墙边空地建设电
动车车棚，安装符合消防标准的充电
装置ʪ

在车棚修建过程中，谷阳镇纪委
对建设进度ʩ工程质量ʩ资金使用等情
况进行全程监督，同时，督促居委会做
好Ž阳光村务ž公开工作，确保工程如
期完工，让群众满意ʪ

经过半个月的施工，5个车棚正式
启用ʪŽ有了车棚，电动车的存放与充
电问题可算得到了解决ʪž当湖抱人家
小区居民看见新建好的车棚时，他们
由衷地发出感慨ʪ

这是固镇县纪委监委通过Ž监督
一点通ž平台解决群众急难愁盼问题
的一个生动缩影ʪ自平台上线以来，
固镇县纪委监委依托平台持续强化对
基层小微权力的监督制约，打造Ž受
理Ÿ转办Ÿ处理Ÿ答复Ÿ评价ž的监
督Ž闭环式ž管理，充分释放基层监督
效能ʪ同时，通过Ž线上žŽ线下ž多渠
道向群众宣传推广，提高群众知晓率
和参与度 ，保障群众的知情权和监
督权ʪ

截至目前，固镇基层小微权力Ž监
督一点通ž平台访问量2755.6万人次，
注册量27 .64万人次，公开公示信息
19.26万份，收到投诉件2087件，办结
2074件，办结率99.38%ʪ

小车棚服务大民生

通讯员 戴娇娇

Ā出诊ā到田头 调解解民忧

本报讯（强玲）日前，周女士在固镇
县政务服务中心市场监管局窗口拿到
营业执照，这是该县颁发的首张Ž个转
企ž营业执照ʪ

Ž个转企ž是个体工商户转变为企
业的简称，是个体工商户转变为企业组
织形式ʪ它以个体工商户现有的生产
经营条件为基础，依据有关法律法规规
定申请设立登记公司制企业ʩ个人独资
企业ʪ允许保留字号和成立日期，并对
在有效期内的行政许可证件可延续使
用，免收各类换证费用，免费发放一套
印章ʪ个体工商户与企业相比，个体工

商户需要承担无限责任，经营风险更
大，而转为公司制企业则会以出资额为
限承担有限责任，法律风险会进一步降
低ʪ个体工商户转型为企业后，更有利
于多元化发展和品牌创造，也能够更好
地进行融资ʩ招投标等ʪ

5月10日，我省发布《关于进一步
促进个体工商户发展的若干措施》ʪ
为此，固镇县市场监管局优化Ž个转
企ž登记审批流程，设立Ž个转企ž专
窗，积极宣传落实改革政策ʪ对转企
后的报税等工作予以指导，免除企业
后顾之忧ʪ

固镇发出首张Ā个转企ā营业执照

Ž没想到，通过种植艾草，我们不但
摆脱了贫困，还实现了稳定增收，生活
越来越有奔头了！ž说起这几年家中发

生的巨大变化，固镇县谷阳镇皇店村村
民魏松由衷地感慨道ʪ

魏松和陈玲是一对残疾夫妇，魏松
患有小儿麻痹症，陈玲则左手萎缩ʪ面
对命运的不公，他们从未向现实屈服，
通过从事艾草种植ʩ加工和销售，从贫
困户Ž逆袭ž为中药材经营户ʪ

近日，笔者走进县城瓦坊府邸对面
Ž本草益善ž店铺，面积不大，但装饰得
古色古香，货柜里陈列诸如艾草ʩ陈皮ʩ
艾戎ʩ三七ʩ人参等各类中药材百余种，
弥漫着中药材特有的清香ʪ

Ž这是俺家的线下实体店，主打产

品是艾草及相关制品，既有今早刚收割
的新鲜艾草枝，也有经过加工的衍生产
品，别看这小小的艾草，马上到来的端
午节就能卖上几千斤ʪž魏松边忙手里
的活，边聊起创业故事ʪ

2014年，魏松经人介绍认识了陈
玲，相同的背景ʩ性格ʩ志趣，让双方很
快结为连理ʪ由于两人均为残疾人，缺
乏稳定的收入，没多久，便成为村里的
建档立卡贫困户ʪ

Ž当时俺俩都清楚，以后的生活一定
不容易，好在俺俩都是大学生，俺有国家
承认的中药师资格证，靠知识改变命运

并非遥不可及ʪž魏松介绍，上大学时曾
兼职中药材网销，决定从经营中药材入
手，并选择艾草作为创业项目，Ž兼职的
时候，我就发现艾草浑身是宝，既可以作
为中药材，又能加工成保健品，不仅用量
大ʩ前景好，而且一次种植能多茬收割ʪž

2018年，他们利用自家的两亩多
地，又租用他人1亩多地，贷款5万元，从
河南引进2万多株优质艾草品种ʪ第二
年，艾草获得丰收，盈利2万多元，顺利
脱贫摘帽ʪ2020年，他们在扩大种植面
积的同时，在谷阳镇政府和县扶贫局的
帮助下，又租了一间沿街门面，采取Ž实
体+线上ž的经营模式，做起了艾草销
售ʩ衍生品加工及其他中药材的生意，
销售额连年攀升ʪ

Ž虽然我们比一般人困难得多，但
我相信，在党和政府的关心下，通过自
己的努力，生活一定会越来越好ʪž魏松
信心十足ʪ

艾草香飘致富路
Ž今天，镇法律援助工作站ʩ司法所

和村干部把俺们两家多年土地纠纷的
事给解决了，这心里憋了很久的疙瘩终
于是解开了ʪž固镇县仲兴镇张巷村村
民余某紧紧握着镇司法所工作人员的
手，不停地说着感谢ʪ

余某和陈某是同村的邻里，承包地
连边，多年来余某一直怀疑陈某在耕地
时多耕占了他的土地，为此两家人经常
吵架，矛盾越来越深ʪ村Ž两委ž干部多
次上门调解，一直没有得到圆满的解
决ʪ今年午季麦收时两家又为此事闹
得不可开交，并扬言要打架，村Ž两委ž
干部得知情况后，考虑到如果不能把两

家的矛盾从根源上彻底解决，可能会引
发治安隐患，造成难以预测的后果，于
是，上报镇法律援助工作站和司法所ʪ

6月10日上午，镇法律援助工作站
和司法所工作人员放弃休息日，与村
Ž两委ž干部一起早早来到余某和陈某
的承包地，经过近2个小时的沟通协调
及当场丈量土地等，两家人终于取得一
致，握手言和ʪ

近年来，仲兴镇法律援助工作站和
仲兴司法所不断创新法治服务工作模
式，改进工作方法，积极推进矛盾纠纷
多元化解机制建设，努力践行新时代
Ž枫桥经验ž，将基层矛盾纠纷化解在萌
芽，解决在基层ʪ今年以来，已先后化
解矛盾纠纷26起，有效维护了辖区社会
和谐稳定ʪ

单永才 孟凡彬 文/图
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通讯员 潘玉响

Ǔ6月18日，固镇县举行Ā粽
情系军休 双拥迎端午ā诗歌朗
诵会Ǒ 王问 孟昆 摄

ǒ端午节前夕，固镇县石湖
小学开展Ā我们的节日f端午ā主
题教育系列活动Ǒ 黄静 摄

ǔ在端午节来临之际，固镇
县仲兴镇红旗村新时代文明实
践站开展Ā我们的节日f包粽子ǐ
迎端午ā主题活动Ǒ刘学卫 摄

ǓǓ

ǔǔ

本报讯（任宇杰）固镇经济开发区
高度重视营商环境的创建，不断激发各
类市场主体活力 ，促进经济高质量
发展ʪ

真实走访，实地调研ʪ深入企业生
产经营一线，与企业家和员工面对面交
流，察实情ʩ听真言ʩ做服务ʪ先后与蚌
埠英利新能源科技有限公司ʩ大成普瑞
新材料有限责任公司ʩ安徽春恒钢结构
有限公司等5家企业座谈交流；对固镇
县年加工60万吨配合饲料扩改建项目ʩ
固镇县年加工4.6万吨熟食及8000吨冷
库扩改建项目ʩ年产40万吨功能环氧高
分子材料等6个项目进行实地调研，收
集企业关注问题7个，解决7个，解决率
100%ʪ

革新机制，提升效率ʪ不断完善
Ž分级办理ʩ上下联动ʩ线上线下同步ž
工作机制ʪ提高为企业办事效率，加快
各项工作审批流程，通过线上收集汇总
企业遇到的种种问题，以更高的效率帮
助企业解决问题，创优营商环境ʪ

压实责任，完善流程ʪ开发区各部
门确定一名营商环境联络员负责本部
门企业诉求报送工作ʪ创建Ž经开区为
企服务沟通ž微信群，收集部门诉求及
传达县营商环境办各类通知ʪ收集的
诉求则根据问题类型，交付对应部门或
网格进行办理，网格员将问题及办理过
程整理后统一以部门进行报送ʪ目前，
共计报送营商环境诉求54条，录入营商
环境平台诉求17条ʪ

固镇经济开发区：

提升服务质效 创优营商环境

ǒǒ

任启良（左一）查看红薯苗质量Ǒ
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